



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

De acuerdo a lo manifestado públicamente por el Ministro de Obras y Servicios Públicos de la provincia, Carlos Valeri, el gobierno nacional dio por cerrada la posibilidad de reanudar en lo inmediato las obras de ampliación del gasoducto cordillerano y las postergó para el año 2017.

Al finalizar una reunión que días atrás sostuvo con el Ministro de Energía de la Nación, Juan José Aranguren, para evaluar la situación de la esperada obra, Valeri explicó que para el gobierno de Macri el gasoducto cordillerano "está tercero en el orden de prioridades" y que el primero es el llamado "corredor lechero", destinado a asegurar la provisión de gas a la zona tambera del norte de Santa Fe.

Afirmó también que existe en el Ministerio de Energía una "especulación" relacionada con los efectos del fuerte aumento tarifario resuelto por el gobierno nacional y la baja en el consumo de gas que produciría en toda la región, con el consiguiente sobrante "para habilitar algunos nuevos medidores".

La decisión del gobierno nacional de paralizar la obra de ampliación del gasoducto cordillerano genera una grave situación social, ya que más de 8.000 usuarios potenciales de la región andina deberán pasar otro invierno con gas envasado y otros combustibles.

Entre ellos hay barrios enteros de viviendas sociales y también edificios y locales comerciales que fueron construidos en los últimos dos años en ciudades como Bariloche y otras de la región andina, a los que la empresa Camuzzi nunca les otorgó la factibilidad para conectarse a la red.

A su vez es repudiable, que desde las máximas autoridades nacionales en vez de procurar los recursos para continuar la obra, se especule que no va a hacer falta en lo inmediato por la baja del consumo que provocará el aumento de la tarifa del servicio de gas natural implementado por el gobierno de Mauricio Macri.

Igualmente esta posibilidad fue descartada por la empresa Camuzzi que advirtió que la conexión de nuevos medidores a partir del ahorro es una hipótesis "por lo menos imprudente", ya que hoy el sistema funciona "absolutamente al límite, sin sobrante alguno". Resaltaron que en Bariloche hace tres semanas que la planta de inyección de



Legislatura de la Provincia de Río Negro

propano aire, que fue instalada para reforzar los picos de consumo invernales, "trabaja al máximo y no se puede apagar".

Esto demuestra la improvisación del gobierno nacional y el desinterés por una obra clave para la subsistencia de la región, que lamentablemente continúa dilatándose pese al aumento en la demanda de instalaciones y los reclamos por las conexiones pendientes en la zona andina de nuestra provincia.

La obra es trascendental para la vida de los pobladores de las zonas más frías que no tienen acceso al gas natural y afecta a todos los sectores sociales, desde los más vulnerados hasta aquellos edificios u obras que quedan inconclusos por la negativa de la empresa Camuzzi a realizar nuevas instalaciones sin la ampliación del gasoducto.

La preocupación de las ciudades afectadas por esta grave problemática social fue manifestada en el mes de febrero, cuando el intendente de Bariloche, Gustavo Genusso, convocó a los intendentes de la zona para gestionar de manera conjunta con los gobernadores de Río Negro, Neuquén y Chubut ante el gobierno nacional, que se reanuden en forma urgente las tareas pendientes y se ejecuten las inversiones necesarias para la prestación del servicio de gas, teniendo en cuenta la gran cantidad de conexiones pendientes y el crecimiento demográfico de la región.

En la reunión participaron los intendentes de Villa La Angostura, Epuyen, San Martín de los Andes, Junín de los Andes, Dina Huapi, Río Mayo, Clemente Onelli, Ñorquinco, Esquel, Comallo, Pilcaniyeu, Jacobacci y Lago Puelo.

El presupuesto actualizado de las obras de terminación del gasoducto cordillerano y otras obras complementarias es de 1.080 millones de pesos (aproximadamente 74 millones de dólares), según lo manifestado por el ministro de Obras Públicas Carlos Valeri. Teniendo en cuenta que el gobierno nacional el pasado 22 de abril les transfirió 9.300 millones de dólares a los fondos buitres y ahora aduce falta de fondos para estas obras podemos ver con claridad donde están las prioridades del gobierno de Mauricio Macri.

Asimismo la falta de presupuesto para invertir en las obras referidas, resulta contradictorio con el discurso oficial, respecto a que el país necesita de manera urgente inversiones privadas para salir de la crisis, ya que estas no se van a producir si no se disponen los servicios públicos básicos, como el gas natural, en la región patagónica.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

Por ello:

Autor: Marcelo Mango.

Acompañantes: Alejandro Marinao, Alejandro Ramos Mejía, Edith Garro, Jorge Vallazza.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO

COMUNICA

Artículo 1°.- Al Poder Ejecutivo Nacional, Ministerio de Energía y Minería la disconformidad y el rechazo a la decisión adoptada por el Ministro Juan José Aranguren de postergar para el año 2017 la terminación de las obras de ampliación del gasoducto cordillerano.

Artículo 2°.- La necesidad y urgencia de que se revea la medida anunciada.

Artículo 3°.- Al Poder Ejecutivo provincial, en la persona del Sr. Gobernador y a los representantes rionegrinos en el Congreso de la Nación que se expidan en el mismo sentido.

Artículo 4°.- De forma.